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所沢駅西口、西所沢駅東口、航空公園駅西口から各々徒歩１５分

所沢のあすを考える所沢のあすを考える所沢のあすを考える

市民フォーラム市民フォーラム市民フォーラム
私たちは所沢市に住んでいて、市の将来をどのように描けているでしょう

か。私たちが漠然と抱いている不安を「あす」の確かな道筋に変えてい

きませんか。選挙選の前半が終わりました。市政に関心を持ち参加してい

くきっかけになったでしょうか。あなたの熱意で、市政を変えましょ

う！さまざまな課題（裏面参照）を持ちより参加をお待ちしています。

【テーマ】所沢市の介護保険制度をご存じですか？

～実状と改善方向～
介護保険制度をご存知でしょうか？ 社会保障サービスの中では最も新しいも

ので、2000 年に制度開始となっています。開始とともに利用者は爆発的に増え

続けていますが、３年に１度制度の見直しが行われ、次第に利用しづらくもなっ

てきています。

介護保険制度は、医療保険制度と異なりその運用はかなりの部分で保険者（自

治体＝所沢市）の裁量が占めます。そのため、市町村によって大きな差が生まれ

てきます。

時山 勝氏（元社会医療法人社団健生会（立川市）常務理事・介護事業部長）

より昨年末から今年はじめにかけて、いくつかの地域包括支援センターやケアプ

ラン事業所のヒアリングを実施された結果をお話し頂き、所沢市での介護保険の

制度運用等をめぐる問題について考え、改善方向について議論を深めていきまし

ょう。

日時：６月２２日土曜
午後６時半～８時半

場所：所沢市中央公民館

学習室１・２号

主催：所沢のあすを考える

市民フォーラム
事務局 070-5029-1300 （栗田）

第 8回



第７回市民フォーラムは２０１９年度のス

タートとして５月２５日（土）１４時から１

６時、中央公民館学習室１・２号室にて開催

しました。会の新年度にあたり、運営のルー

ルや話し合う課題を報告し、決算と予算案が

提案され、了解が得られました。

今回のテーマは「所沢市議選の各候補者は、

『所沢のあす』について何を語り、市民は何

を求めたか」です。

◇４/２１に行われた市議選について、なぜ

投票率が低いのか（デモクラＣaféの会資料

を参考に）、当選した議員の特徴、全体の特

徴について報告し、本日のグループ討議の２

つのテーマが話されました。テーマは、１つ

目に所沢市民はどのような所沢のまちの姿を

求めているのか、２つ目にその所沢のまちの

姿に向けて、重点対策項目と具体的内容を書

きだしてもらい、この２つのテーマをもとに

グループで話し合い、発表しました。

◇グループ討議の内容

（１）所沢市民はどのような所沢のまちの姿

を求めているのか

■弱者（高齢者、女性、子育て世代、障碍者、

外国人）にやさしい、安全な市政。安心して

子育てのできる市政。若者が元気に働ける市

政。市民とともに創る所沢オリジナルの市

政・持続可能な所沢。お金を使わなくてもす

む世の中へ。

自治体という市役所が本来の仕事・市民福祉

へのサービスをせず、「民間委託」「指定管

理者制度」などを導入し変質してしまい、公

務員の役割を果たしていないのではないか。

所沢市をこの原点に戻すことにこだわりたい。

選挙に行きやすい環境がほしい、選挙の判断

材料がほしいなど様々な意見が出ました。

（２）その所沢のまちの姿に向けて、重点対

策項目と具体的内容を書きだしてください

■保育園・学童の待機児、学童のすし詰めな

ど「即改善になった」という実感を市民に持

たせる施策が必要である。保育施設、学童ク

ラブの充実。教員、保育士、介護士、学童支

援員など人を大切にする施策をしてほしい。

・国保の利用料減免制度が削られた。難病指

定見舞金が年一回あったものが最初の一回に

なった。福祉の制度がどんどん削られている。

所沢市独自の介護サービスをすべき。総合病

院がない。

・年金者組合と長生会連名の「高齢者の足の

確保」請願が採択され「ある地域で完結する

移動案」を検討中である。これは、「足の確

保」だけでなく、その地域に暮らす市民相互

が支え合う方向性を示唆している高齢者に優

しい交通網。高齢者用電気自転車購入の市か

らの補助。

・文化施設、公共施設の充実（博物館がない、

公民館に女性専用エレベーターない）

・米軍通信基地の全面返還、土砂搬入にあた

って汚染土壌でない市独自の調査など。

まだ書ききれない内容もありますが、参加者

の発言をまとめました。

◇今回の資料

・５/１８デモクラカフェ「どうする？７月国政

選挙！」まとめ・市議選当選者の公報のスローガ

ンと重点政策を一覧表にまとめた・今回の投票率、

数、戦後からの投票率、投票数の推移、所沢の人

口動向、財政状況と主な事業等、投票所別投票

率・ジェンダー平等、男女共同参画の視点から－

近隣の市議会議員に占める女性割合ランキング

◇今後の開催予定

６月２２日（土）18:30

７月２８日（日）14:00 （詳細はチラシで）

フォーラムで課題とする「あすのための」主な政策
★子ども・教育環境と市政を考える～エアコン、保育園、学童 ★介護・福祉と市政を考える★エネルギ

ーの地産地消と市政を考える～市の産業育成 ★市の人口問題と将来について考える～少子・高齢化・生

産人口の減少 ★街づくりと地域コミュニティーの在り方について考える～公共施設の再編とコミュニテ

ィ ★住民自治と市政のガバナンスについて（市民参加と行政・議会の関係）★市の財政からみた所沢市

★市の民主主義や平和と安全に対する在り方 ★男女共同参画、マイノリティーについて市政の在り方

「所沢のあすを考える市民フォーラム」ニュース


